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17,7 процента   на столько в прошлом году выросли цены на продукты питания в россии
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 книги

«Южный Урал  
в судьбе России»
К 75-летию образования Челябинской области увидели 
свет две новые книги, посвященные славному юбилею.

«В железной реальности века» – это литературно-художественное 
издание, в котором поэты и прозаики нашего региона представляют 
свое творчество – стихи, рассказы, очерки. «Здесь рассказы о том, в 
каких невероятно трудных условиях шло возрождение отечественной 
индустрии, как ковалась Победа на Урале в суровые годы Великой 
Отечественной войны, размышления о нашем времени», – говорит 
редактор сборника, член Союза писателей России Анатолий Бело-
зерцев.

Выпущена также книга «Южный Урал в судьбе России», где ис-
пользованы материалы одноименной научно-практической конферен-
ции, организованной Челябинским институтом Уральской академии 
госслужбы. Этот представительный форум собрал ученых, краеведов 
всей России. На нем рассматривалось развитие системы управления 
в регионе, обсуждался опыт экономического развития, социальной 
политики. Сборник адресован широкой общественности, всем, кто 
неравнодушен к судьбе родного края.

Эти издания выпущены при поддержке губернатора и региональ-
ного правительства.

 итоги

Дорожают продукты
На прошлой Неделе росстат подвел итог: цены на про-
дукты в россии в 2008 году выросли на 17,7 процента.

Что поделаешь: финансовый кризис, продовольствие дорожает 
по всему миру, тарифы растут... И вроде бы теории, объясняющие 
инфляцию в России, правильные, но данные о росте цен в Европе, 
также опубликованные Росстатом, все же удивляют: в 27 странах 
Евросоюза в 2008 году стоимость продовольствия выросла в 
среднем на 4,1 процента, что в 4,3 раза меньше, чем у нас. Хотя 
и газ для них дорожал, и финансовый кризис их тряхнул даже 
побольше нашего.

– Рынки в России недоразвиты, и наценки всех участников це-
почки производитель–покупатель просто грабительские, – сказал в 
интервью «Комсомольской правде» Игорь Чесноков, руководитель 
аналитического департамента компании «Интегрум». – В странах ЕС 
этого нет. В той же Болгарии, где одна из самых высоких в Европе 
инфляций, продукты подорожали лишь на 5,2 процента. Потому что, 
с одной стороны, правительство компенсировало местным произво-
дителям рост цен на энергию, а с другой – не позволяло недобро-
совестным продавцам душить фермерство и жестко разбиралось с 
монополистами.

Как росли цены на продовольствие у нас и на Западе в 2008 году (%): 
Россия – 17,7, Болгария – 5,2, Испания – 2,2, Латвия – 10,1, Польша – 3,1.

 Цены

Импортная еда
импортеры продовольствия предложили торговым сетям 
менять цены не раз в квартал, как было прежде, а каждые 
десять дней.

Это коснется и российских производителей, использующих им-
портные ингредиенты, пишут «Новые известия». С обращением 
выступили примерно 50 компаний, в том числе СЕВКО, «Мистраль», 
Corrado и «Помидорпром». Помимо более частого изменения цен 
импортеры предлагают, в частности, предоставить им право внео-
чередного увеличения цен, если валютный курс изменится более 
чем на пять процентов по сравнению с курсом на дату введения 
последнего прайс-листа.

До сих пор производители могли менять цены не более чем на 
пять процентов в квартал. Перемен в работе с розничными сетями 
ожидают и переработчики мяса.

 пособие

«Погребальные» увеличат
С 1 яНваря 2009 года пособие на погребение выплачи-
вается в размере 4000 рублей.

С учетом районного коэффициента, установленного для Челябин-
ской области, – 4600 рублей. Ранее его размер составлял 1150 рублей. 
В дальнейшем размер пособия будет индексироваться, исходя из 
прогнозируемого уровня инфляции.

Социальное пособие на погребение выплачивается, если обраще-
ние за ним последовало не позднее шести месяцев со дня смерти.

Сталеварская закалка пригодилась
Коллектив кислородно-конвертерного цеха с оптимизмом смотрит в будущее

На утреННее собрание в кислородно-
конвертерном цехе разливщик стали 
анатолий Хлебушкин вместе с кол-
легами по первой бригаде пришел 
после ночной смены. 

Расположился в кресле актового зала. 
Многолетняя трудовая закалка ска-
зывается: несмотря на усталость, Ана-

толий Петрович бодр и весь во внимании. 
Передача смен – важный «ритуал»: нужно 
обсудить состояние вверенного оборудо-
вания, итоги работы, ближайшие задачи. А 
в этот ранний час к сталеплавильщикам, к 
тому же, приехал исполняющий обязанно-
сти исполнительного директора ОАО «ММК» 
Сергей Ушаков.

Говоря о непростой экономической об-
становке в стране и за рубежом, Сергей 
Ушаков не только обозначил проблемные 
моменты. Он акцентировал внимание 
на положительных подвижках, задачах 
трудового коллектива. После проваль-
ного ноября и тяжелого декабря ситуа-
ция начинает выравниваться. Один из 
примеров: полученный сортовиками 
дополнительно к запланированной на 
январь программе новый заказ на ар -
матуру. Проявленная со стороны пище-
вой промышленности потребительская 
активность позволит с февраля загрузить 
агрегаты по производству жести – эксклю-
зивного товара ОАО «ММК» – в третьем 
листопрокатном и цехе покрытий. Каче-

ственная продукция ММК востребована 
и трубниками.

Ситуация осложняется высокой ценой 
на входящее сырье, которое на пред-
приятии вынужденно экономили, работая 
в конце года на металлическом ломе. 
Сейчас ставка сделана на производство 
чугуна, поэтому выросла нагрузка на 
ККЦ. Пока в цехе работают первый и 
второй конвертеры, МНЛЗ № 1, 3, 4. В 
феврале запланировано вернуть в строй 
действующих третий конвертер и вторую 
машину разливки.

Уже в марте предприятие должно выйти 
на положительную рентабельность. Судя по 
проведенному мониторингу, осенью пред-
стоит загрузить все производственные мощ-
ности ММК. Нет другого способа выжива-
ния, кроме того, чтобы вести агрессивную 
политику на рынке. А это значит – делать 
нужный объем продукции с самым высо-
ким качеством.

– Каждая копейка, затраченная на вхо-
дящее сырье и другие ресурсы, отражается 
на себестоимости продукции. Коллективу 
хочу сказать главное: при наращивании 
производства необходимо сохранить высо-
кий уровень качества, – подчеркнул Сергей 
Ушаков.

Конвертерщиков интересовало положе-
ние со строительством шестой машины 
непрерывного литья заготовок и комплекса 
внепечной обработки стали. По словам Сер-
гея Ушакова, агрегаты обязательно будут 

строить, но пусковые сроки перенесены на 
будущий год. Определенные марки стали 
для прокатки на стане «5000» конвертерщи-
ки пока смогут производить на имеющемся 
оборудовании.

На февраль запланирован пуск конверте-
ра № 3 после большого ремонта, который 
делали в расширенные сроки. И, наконец, 
когда выйдет из консервации МНЛЗ № 2, цех 
начнет работать полным составом оборудо-
вания, последняя группа задействованных 
на строительстве стана «5000» вернется на 
свои места.

– На примере ККЦ видно, как сработала 
программа по сохранению квалифициро-
ванного производственного персонала. 
Наш профессиональный коллектив, который 
мы так хотели сберечь, действительно со-
хранен, – отметил начальник ККЦ Евгений 
Кебенко. – И в условиях наращивания 
производства должен справиться с постав-
ленными задачами.

Время «недозагрузки» проходит с 
максимальной пользой: в конвертерном 
отделении впервые за всю историю ККЦ 
проходит масштабная работа по замене 
подкрановых балок. 19–20 января для 
замены трех балок потребовалась полная 
остановка цеха. Следующий этап – 27–28 
января. В феврале намечено поменять 
оставшиеся девять балок, но тогда до-
статочно будет лишь частичной остановки 
агрегатов.

Не вызвал вопросов и доклад испол-

няющего обязанности начальника БОТиЗ 
Евгения Титова по зарплате. Цеховики 
понимают: все зависит от экономиче-
ских показателей. О многом говорит уже 
то, что колдоговор ММК продлен на год: 
доплаты за стаж, бригадирские никто не 
отменял. Зато по новому положению чет-
веро работников цеха уже получили бес-
платные путевки в санаторий «Металлург» 
в Ессентуках. Председатель профкома 
ККЦ Николай Злобин также предложил 
желающим бесплатные путевки для детей 
от 7 до 15 лет в оздоровительный центр 
«Уральские зори» – на 21 день с возмож-
ностью лечения…

– Все это для семей большая поддерж-
ка, – кивает разливщик стали Анатолий 
Хлебушкин.

Горячий стаж Анатолия Петровича на 
комбинате почти сорок лет. После технику-
ма начинал в первом мартеновском цехе, 
в середине девяностых перешел на МНЛЗ 
в ККЦ. Разные времена повидал и пере-
жил. Но сегодня отметил, что с отличным 
настроением уходит со сменно-встречного 
собрания.

– Производство повышается, соцпро-
граммы действуют, это радует. Меня, кстати, 
никуда не отправляли, работал в цехе, – Ана-
толий Хлебушкин обращает мое внимание 
на комбинатские традиции уважительного 
отношения к профессионалам со стажем. 
– В бригаде настроены хорошо: заказы 
пошли – это главное, надо строго блюсти 

требования по качеству продукции. Да мы и 
не сомневались, что на комбинате железно 
будет работа.

Ветерану вторят коллеги помоложе. Дми-
трию Глухову довелось на время переква-
лифицироваться в строители, но в середине 
декабря, когда цех перешел на пятибригад-
ный график, он вернулся с площадки стана 
«5000» на разливку.

– Каждый труд почетен, – улыбается 
Дмитрий. – Как профорг, много общаюсь 
с молодежью, у всех нормальная реакция. 
В январе после смен и в выходные дружно 
ходили в аквапарк, в хоккей играли, на 
горнолыжку выезжали.

Встреча на собрании добавила положи-
тельных эмоций, хотя, по заверению стале-
плавильщиков, невзирая на трудности, они 
оптимизма и не теряли. Операторы МНЛЗ 
Александр Шаульский и Денис Микутский 
довольны, что агрегаты «расправляют же-
лезные мускулы». Работа в полную силу не 
за горами, техника тоже скучает по ней. А 
свою физическую форму ребята продол-
жают поддерживать в тренажерном зале, 
в оздоровительном комплексе – эти цехо-
вые объекты функционируют в обычном 
режиме 

МАРГАРИТА леРИнА

Когда в Сми прошла инфор-
мация о недавнем аукционе с 
участием аНо «мСЧ аг и оао 
«ммК», на редакцию обрушил-
ся шквал звонков.  

– Мы очень рады, что по-
прежнему остаемся пациентами 
поликлиники на Набережной, ко-
торая относится к объединенной 
медсанчасти, – позвонила нам в 
редакцию пенсионерка Валентина 
Буцкова. – Но волнуемся – а вдруг 
что-то переменится. Ведь в аук-
ционе намеревались участвовать 
трестовская больница и какое-то 
ООО «Клиника», а это вообще где-то 
на Зеленом Логе. Неужели ездить 
с двумя пересад-
ками? А уколы? А 
утром за талончи-
ком? А деньги где 
на все это взять? 
Мы ведь привыкли 
к своим докторам. 
Нам и ходить нику-
да не надо, не то 
что ездить – у нас 
есть комната здо-
ровья при школе № 
26, вот уже восемь 
лет нас здесь лечат, 
здоровье наше по-
могают сберечь. Приходите, сами 
убедитесь. 

С фотокорреспондентом отправ-
ляемся в комнату здоровья. Одни 
приходят сюда померить давление, 
другие – поставить укол, третьи – 
пройти физиолечение. 

– Атмосфера здесь царит спокой-
ная и деловая, но сейчас пациенты 
взволнованы, – говорит заведую-
щая комнатой здоровья Лариса Пе-
трова. – Тревожатся, не закроют ли 
наш пункт. Тут все нам как родные, 
знаем их много лет. Наш кабинет 
очень востребован – в день при-
ходят по 20–30 человек. 

Бабушки и дедушки окружают 
нас, задают вопросы.

– Я почетный пенсионер комби-
ната, стаж 35 лет, – рассказывает 
Антонина Татаринцева.  – При-
креплять нас к другой поликлинике 
нельзя ни в коем разе. Мне уже за 
восемьдесят, я вообще не смогу 
ходить в другую поликлинику, у 
меня очень болит коленный сустав. 

Останется один выход – постоянно 
вызывать врача на дом.

– Мне 75 лет, проработала в учи-
лище, где для комбината готовили 
сварщиков, – делится Валентина 
Потяка. – Я не понимаю, что проис-
ходит.  Да что я, чиновники депута-
там объяснить не могут, зачем это 
все затеяли. У меня версия такая: 
нас хотят побыстрее отправить на 
тот свет или заработать на нас. Вот 
была бы у нас в городе приемная 
президента, я бы туда обратилась. 

– Народ очень встревожен и 
возмущен до крайности, – говорит 
заместитель председателя ТОСа Ми-
хаил Евтюшкин. – Я и сам в ужасе. 
Как это так? Если в следующий раз 
наша медсанчасть не выиграет 

тендер, поликлини-
ку ликвидируют? Я 
раньше туда редко 
ходил, раз в два-три 
года, а теперь, считай, 
каждый месяц. Как я 
буду ездить в новое 
место?

За разъяснениями 
мы решили обратить-
ся к главному врачу 
аНо «мСЧ аг и оао 
«ммК» марине ше-
метовой.

– марина викторовна, что же 
все-таки случилось? 

– Состоялся аукцион – это впол-
не законная процедура. Согласно 
федеральному закону № 94 адми-
нистрация города заключила муни-
ципальный контракт с АНО «МСЧ АГ 
и ОАО «ММК» на первый квартал 
нынешнего года. Так что пациенты 
поликлиник медико-санитарной 
части по-прежнему будут получать 
медицинскую помощь по месту 
жительства. Кроме нас, заявку на 
право участвовать в аукционе пода-
вали частная клиника  и городская 
больница № 3. Первые не были до-
пущены до аукциона, вторые сами 
отказались от участия в последний 
момент.

– Зачем нужны такие аукцио-
ны?

– Не по букве, а по духу закона 
такие аукционы нужны, чтобы 
передать муниципальный заказ 
самым достойным, чтобы лучше 
стало населению, пациентам. В 

связи с этим не могу не процити-
ровать Владимира Путина: «Нужно 
избавиться от стереотипа, что 
«социалка» – это исключительно 
вотчина государства. Уже есть 
примеры, когда частный бизнес 
работает в социальных сферах 
– и с более высоким качеством, 
и одновременно с меньшими 
затратами. В конечном итоге не 
важно, где оказывается услуга: 
в государственном, частном или 
муниципальном учреждении, глав-
ное, чтобы человек мог выбрать 
устраивающий его вариант». 

Думаю, исходя из этой логики, 
администрация должна действо-
вать прежде всего в интересах 
населения.  

– многих удивили ваши кон-
куренты на нынешнем аукцио-
не: например, частная клиника 
расположена на Зеленом логе 
– географически очень далеко от 
ленинского района, да и помеще-
ние совсем небольшое. а в поли-
клинике третьей больницы своих 
пациентов хоть отбавляй…

– Формируя техническое зада-
ние для аукциона, на наш взгляд, 
следует учитывать расположение 
поликлиники и транспортную до-
ступность, ведь участковый прин-
цип обслуживания населения никто 
не отменял. Необходимо оценить 
наличие площадей, оборудования 
и кадров, лицензии на те виды ме-
дицинской деятельности, которую 
предполагают оказывать населе-
нию претенденты или участники 
аукциона. Ведь 125 тысяч человек 
– это практически население не-
большого города! Это наши родите-
ли, близкие, друзья и коллеги. 

 – оправдан ли такой неболь-
шой срок муниципального кон-
тракта – всего три месяца?  Зна-
чит, в следующем квартале нас 
ждет новый аукцион? 

– В законе не оговорен срок, на 
который заключается контракт. И 
можно проводить аукцион хоть каж-
дую неделю. Но стоит ли доводить до 
абсурда? Представим, что в первом 
квартале побеждает одна больница, 
а во втором – другая. Это означает, 
что первая должна уволить весь 
штат, причем предупредить об этом 
сотрудников… за два месяца. Я 
считаю, условия провоцирующие, 
создающие ненужное напряжение, 
ведь работу следует планировать на 
год вперед, а не на квартал.

– Чего ждать пациентам мед-
санчасти? 

– Сейчас победил здравый смысл 
– в результате заключения контрак-
та выиграли наши пациенты. На 
полученные средства мы можем 
и впредь оказывать качественные 
услуги в поликлиниках и в стациона-
ре. Но вопрос о грядущем аукционе 
и условиях его проведения остается 
открытым. 

Депутаты поднимали эту тему на 
заседании комиссии по социальной 
политике («Почему мэр не любит 
пенсионеров?», «ММ» от 22 января), 
однако конструктивного разговора 
с чиновниками от здравоохранения 
не получилось. Впору напомнить – 
задача администрации не в том, 
чтобы заполнить свои объекты, а в 
том, чтобы максимально удовлетво-
рить нужды пациентов 

еВГенИЯ ШеВЧенКО 
фОТО > еВГенИй РухМАлеВ

В поликлинику –  
за тысячу верст? 

Пациенты не хотят волноваться  
каждые три месяца

«По духу закона 
такие аукционы 
нужны,  
чтобы передать  
муниципальный 
заказ  
самым  
достойным»

вниманию родителей военнослужащих  
военной части 40274  

(г. лесной Свердловской области)
2 февраля в 18.00 в общественно-политическом центре (Ле-

нина, 38, южный вход МГТУ им. Г. И. Носова) состоится встреча 
с членом родительского комитета от Челябинской области военной 
части 40274.

Контактный телефон 25-00-41.

«мм» продолжает принимать во-
просы на официальном сайте газеты 
www.magmetall.ru, а также по телефону 
24-00-11.

Комментарий пресс-секретаря  
главы города Кирилла Маркевича:

«предположения о том, что поликлиника медсанчасти может перестать 
принимать больных – беспочвенны. 

все услуги по поликлиническому обслуживанию оплачивает не бюджет, а 
Фонд обязательного медицинского страхования (ФомС), который имеет с 
медсанчастью – как и со всеми другими городскими больницами – договор 
на оказание медицинских услуг. Безо всяких аукционов и конкурсов. ФомС 
оплачивает и зарплату персонала, и начисления на зарплаты, и медикаменты, 
и питание больных, и мягкий инвентарь... то есть, для того чтобы принимать 
пациентов и выполнять свою работу, поликлинике медсанчасти никакой 
муниципальный заказ не нужен!

а теперь – откуда он все-таки взялся, аукцион на 3 миллиона рублей 
за 3 месяца работы. 

Сегодня все товары и услуги стоимостью более 500 тысяч рублей покупа-
ются не просто по решению какого-либо чиновника, а только по результатам 
торгов – конкурса либо аукциона. Это – федеральный закон, и он касается 
бюджетных платежей абсолютно всем структурам, кроме непосредственно 
муниципальных или государственных учреждений. в том числе медсанчасти: 
несмотря на то, что администрация города является одним из учредителей 
этой больницы, с точки зрения закона медсанчасть – структура... коммер-
ческая. 

муниципальный же заказ на «поликлиническое обслуживание» – не более 
чем схема: как, не нарушая закон, дать медсанчасти дополнительные, «не 
лечебные» деньги – которые для нее и предусмотрены в бюджете города, но 
дать которые просто так нельзя. 

в дальнейшем таких аукционов уже не будет: раньше, пока на них не за-
являлся никто, кроме медсанчасти, это был «сравнительно законный» способ 
ее дополнительного финансирования.  

поликлиника медсанчасти администрации города и оао «ммК» как рабо-
тала, так и будет работать, ничего с ней не происходило и не произойдет».

P. S. «мм» будет следить за развитием событий.


